



POMBELA

Echo du PNUD GABON



Mars 2023

POMBELA

Echo du PNUD GABON



Mars 2023

5 Take-Aways du One Forest Summit



Le 1er et 2 mars 2023, Libreville était au centre du monde de la forêt et de la biodiversité, en accueillant le premier "One Forest Summit", un événement de deux jours co-organisé par le Gabon et la France. Le président gabonais Ali Bongo Ondimba a accueilli son homologue français Emmanuel Macron ainsi que quatre chefs d'État d'Afrique centrale: la République du Congo, la République centrafricaine, la Guinée équatoriale et le Sao Tomé-et-Principe.

Le "One Forest Summit" a été l'occasion de centrer le débat sur la préservation des forêts tropicales qui jouent un rôle essentiel dans le système climatique mondial. La forêt du bassin du Congo représente le deuxième puits de carbone de la planète après l'Amazonie. Elle abrite également une biodiversité impressionnante, notamment des éléphants de forêt et des gorilles, ainsi que des Communautés Autochtones dont la culture et la compréhension de la forêt sont très riches. [Lire plus](#)



On 1-2 March 2023, Libreville was at the center of the forest and biodiversity world, as it held the inaugural One Forest Summit, a two-day event co-organized by Gabon and France. Gabonese President Ali Bongo Ondimba hosted his French counterpart Emmanuel Macron along with four Central African heads of state from the Republic of Congo, the Central African Republic, Equatorial Guinea, and Sao Tome & Principe.

The One Forest Summit was an opportunity to focus the discussion on preserving rainforests that play a vital role in the global climate system. The Congo Basin Forest represents the planet's second-largest carbon sink after the Amazon and is also home to an impressive array of biodiversity, including forest elephants, gorillas, and to indigenous communities with a vibrant culture and understanding of the forest. [Read more](#)

Formation du PNUD Gabon sur le processus REDD+



Le PNUD Gabon et l'ONU Gabon ont suivi une formation par Danae Maniatis et Kathryn Jeffery, expertes en REDD+ et en paiements basés sur les résultats, qui étaient à Libreville dans le cadre du One Forest Summit. Excellente présentation sur le processus REDD+ et séance interactive de Q&A. [Lire plus](#)



UNDP Gabon and UN Gabon were trained by Drs. Danae Maniatis and Kathryn Jeffery, experts on REDD+ and results-based payments, who were in Libreville for the One Forest Summit. Excellent presentation on the REDD+ process and interactive Q&A session.

Une journée riche et éducative au Lycée Nelson Mandela



Dans le cadre du suivi du One Forest Summit, le PNUD Gabon a échangé avec les élèves du lycée Nelson Mandela à



As part of the follow-up to the One Forest Summit, UNDP Gabon interacted with the students of the Nelson Mandela High

Libreville sur les sujets du climat et de la biodiversité. [Lire plus](#)

School in Libreville on the topics of climate and biodiversity.

Journée Internationale des Forêts



Avec ses forêts absorbant 140 millions de tonnes de CO2 par an, le Gabon est un leader dans la lutte contre le changement climatique. Le PNUD s'engage pour la préservation de ces forêts à travers GEF-7 et CAFI 2 & 3. La forêt est une source de vie et fournit : atangas, moabis, noisettes, miel, iboga, etc. Si nous prenons soin de la forêt, elle nous fournira ce dont on a besoin. [Lire plus](#)



With its forests absorbing 140 million tons of CO2 per year, Gabon is a leader in the fight against climate change. UNDP is committed to the preservation of these forests through GEF-7 and CAFI 2 & 3. The forest is a source of life and provides local food options such as atangas, moabis, hazelnuts, honey, and iboga. If we take care of the forest, it will provide what we need.

Caravane FEM-7 à Lambaréné, Mouila et Tchibanga



Après l'atelier de lancement du projet FEM-7 à Libreville le mois dernier, une caravane de communication a été conduite par le Directeur Général de l'Environnement et la Protection de la Nature Stanislas Stephen Mouba et le Représentant Résident du PNUD Gabon Francis James. La caravane avait pour mission d'échanger avec les autorités locales, la société civile et le secteur privé sur les questions de transformation du paysage forestier pour le rendre plus inclusif et durable. [Lire plus](#)

Following the GEF-7 project launch workshop in Libreville last month, a communication and outreach campaign, led by the Director General of Environment and Nature Protection Stanislas Stephen Mouba and UNDP Gabon Resident Representative Francis James, took place in Lambaréné, Mouila, and Tchibanga. The goal of the campaign was to discuss with local authorities, civil society, and the private sector the issues of transforming the forest landscape to make it more inclusive and sustainable.

Premier COPIL du projet FEM-7



Le Ministère de l'Environnement représenté par le Directeur Général de l'Environnement et de la Protection de la Nature a présidé le premier comité de pilotage du projet FEM-7 "Transformer la gouvernance des paysages forestiers dans le corridor paysager du Bas Ogooué - Basse Nyanga". Riches discussions sur une gouvernance inclusive et nomination de la coordinatrice de projet Mme Tsayi Mouvagha. [Lire plus](#)

The Ministry of the Environment, represented by the Director General of Environment and Nature Protection, chaired the first steering committee of the GEF-7 project "Transforming the governance of forest landscapes in the Bas Ogooué - Basse Nyanga landscape corridor". Rich discussions on inclusive governance and the appointment of the project coordinator Ms. Tsayi Mouvagha.

Préparation et planification des projets CAFI-3



Le PNUD Gabon, l'Agence Nationale des Parcs Nationaux et l'UGP travaillent ensemble pour atteindre les meilleurs résultats en 2023. Les projets CAFI-3 visent à renforcer la gouvernance des forêts, promouvoir les espaces verts urbains, assurer le suivi et la recherche sur les écosystèmes forestiers, sauvegarder et étendre les zones protégées.

[Lire plus](#)

UNDP Gabon, the National Agency for National Parks, and the PMU are working closely to achieve the best results in 2023. CAFI-3 projects aim to strengthen forest governance, promote urban green spaces, conduct monitoring and research on forest ecosystems, and safeguard and expand protected areas.

Exporter l'expérience INFF du Gabon dans la sous-région



Le Coordinateur national du projet INFF Serge Mboula a participé à la Conférence nationale sur le INFF en Angola. Les pays africains échangent pour accélérer et coordonner les ODD grâce à l'outil INFF, et promouvoir la Coopération Sud Sud. [Lire plus](#)



INFF National Coordinator Serge Mboula participated in the National Conference on INFF in Angola. African countries are discussing how to accelerate and coordinate SDGs through the INFF tool and promote South-South Cooperation.

Comment financer les ODD au Gabon?



Après 2 ½ ans de sensibilisation et d'études du Cadre National de Financement Intégré (INFF), les décideurs se sont réunis autour de la table pour la stratégie de financement des ODD qui vise à financer la transition vers une économie verte . "Le Gabon sera l'un des premiers pays du continent après le Nigeria à mettre en place une stratégie de financement des ODD" a partagé l'experte argentine Alejandra Cámara lors de sa présentation et discussion de haut niveau entre décideurs et experts du secteur public et privé. [Lire plus](#)

After 2 ½ years of advocacy and work on Gabon's Integrated National Financing Framework (INFF), decision-makers gathered around the table for the SDG financing strategy that aims to fund the transition to a green economy. "Gabon will be one of the first countries on the continent after Nigeria to put in place a financing strategy for the SDGs," said Argentine expert Alejandra Cámara during her presentation and high-level discussion among policymakers and experts from the public and private sector.



Une transparence fiscale pour un développement durable



Échange fructueux entre la Direction Générale des Impôts et le PNUD Gabon sur la mise en œuvre d'un programme de lutte contre l'évasion fiscale, les flux financiers illicites et la fiscalité verte pour l'atteinte des ODD au Gabon. [Lire plus](#)

A fruitful discussion between the General Directorate of Taxes and UNDP Gabon on the implementation of a program to fight against tax evasion, illicit financial flows, and green taxation for the achievement of the SDGs in Gabon.

Une communication renforcée sur les projets de développement en 2023



Le PNUD Gabon appuie le Conseil National du Plan d'Accélération de la Transformation à travers un don de matériel de communication pour rendre visible son action sur le terrain. [Lire plus](#)

UNDP Gabon supports the National Council of the Transformation Acceleration Plan through a donation of communication equipment to make its action visible on the ground.

Mobiliser des capitaux pour la jeunesse gabonaise



Discussion tripartite productive entre le PNUD Gabon, le Ministère du Commerce et des PME, et UNESCO Gabon sur comment créer un environnement de confiance et mobiliser des capitaux pour les jeunes entrepreneurs et entreprises sociales dans le Ogooué-Ivindo, le Haut-Ogooué et l'Ogooué-Lolo. [Lire plus](#)

Productive tripartite discussion between UNDP Gabon, the Ministry of Commerce and SMEs, and UNESCO Gabon on how to create an enabling environment and mobilize more funding for young entrepreneurs and social enterprises in Ogooué-Ivindo, Haut-Ogooué and Ogooué-Lolo.

Quoi de neuf chez nos lauréats de l'Innovation Challenge?



Dix mois plus tard, nos entrepreneurs de l’Innovation Challenge réalisent d’importantes avancées en honorant des commandes, en augmentant leur production et en créant des emplois. Voulez-vous acheter des oeufs? Contactez [La Ferme d’Emir](#). De la viande du porc? [ABA Activities](#) répondra a vos besoins. Du charbon ecologique? Nulle part ailleurs que chez [EcoChar](#). Et enfin achetez vos bouillies et compotes chez [3N-ProServices](#). Aujourd’hui c’est le Gabon; demain c’est toute l’Afrique! [Lire plus](#)

After ten months, our #InnovationChallenge entrepreneurs are making great strides in fulfilling orders, increasing production and creating jobs. Do you need eggs? Contact [La Ferme d’Emir](#). Do you want to buy pork? [ABA Activities](#) will meet your needs. Ecological charcoal? Look nowhere else but [EcoChar](#). And finally, buy your porridges and compotes from [3N-ProServices](#). Today Gabon, tomorrow the whole of Africa!

Visite du Directeur du Bureau Régional du PNUD de l’Afrique de l’Ouest et du Centre



“Le Gabon est peut-être petit de taille, mais grand en importance stratégique”, a rappelé Njoya Tikum, Directeur du PNUD de l’Afrique de l’Ouest et du Centre et Représentant Résident du PNUD au Sénégal pendant sa visite à Libreville. Il a aussi encouragé le staff du PNUD Gabon à continuer de hausser l’image du Gabon dans le monde à travers leur travail. [Lire plus](#)



"Gabon may be small in size, but it is big in strategic importance," said Njoya Tikum, Director of UNDP's Regional Office for West and Central Africa and UNDP Resident Representative in Senegal during his visit to Libreville. He encouraged UNDP staff to raise the image of Gabon in the world through their work.

LE PNUD RECRUTE



[Une agence événementielle ou de communication](#)

Deadline: 21 Avril 2023



Copyright © 2023 PNUD Gabon, All rights reserved.
We want to stay connected through this newsletter.

CONTACT US

Programme des Nations Unies pour le Développement
Belyse Inamahoro -Assistante en Communication
belyse.inamahoro@undp.org

BP 2183. Bâtiment A, 3ème étage.
Maison des Nations Unies
Près du Pont de Gué-Gué
Libreville, Gabon

Want to change how you receive these emails?
You can [update your preferences](#) or [unsubscribe from this list](#).

This email was sent to <<Email Address>>
[why did I get this?](#) [unsubscribe from this list](#) [update subscription preferences](#)
PNUD Gabon · Libreville · Libreville 0000 · Gabon

Grow your business with  **mailchimp**